

Dinard, les 2 & 3 juin 2007

Coupes et Championnats de France d'Agility

Après la région Rhône-Alpes avec Cibeins en 2006, le championnat de France d'agility a traversé l'hexagone dans toute sa largeur pour arriver en terre bretonne. C'est en effet Dinard qui a été choisi pour accueillir cette grande manifestation, dans un cadre que tous ont eu beaucoup de plaisir à découvrir, souvent dès le vendredi : si le Stade Equestre International du Val Porée, à deux pas de la plage, est plus habitué à recevoir les grands noms de la compétition équine internationale, il offrait des infrastructures idéales pour accueillir nos équipes canines. Les concurrents bénéficiant d'un site combinant à merveille de grands espaces, des allées larges et des points d'eau où baigner les chiens, de vastes tribunes ombragées, bref tout ce qu'il faut pour que chacun se sente à l'aise.

La Commission Nationale Education et Activités Cynophiles de la Société Centrale Canine avait confié l'organisation de cette manifestation à une équipe aussi performante que motivée, une équipe emmenée par Maryannic Jourden, présidente du Comité d'Organisation, secondée par Pascale Crespel. Toutes deux sont juges d'agility, et savent donc fort bien ce dont les agilitistes ont besoin (et envie !) pour une telle finale. Il faut aussi mentionner dans ce Comité d'Organisation Daniel Piau, président de la Société Canine Bretonne, qui a accepté de relever ce défi. Et il ne faut pas manquer de remercier aussi les quelque 150 bénévoles qui ont œuvré pendant ce week-end, mais aussi avant et après : sans eux non plus, rien n'aurait été possible, et

tous, quels que soient leurs postes, se sont mis au service de la collectivité avec sourire et gentillesse : qu'ils en soient ici remerciés très chaleureusement. Et, Bretagne oblige, des animations seront présentes tout au long de ce week-end : musique et chansons rythmeront les journées, un goûter breton sera servi pour faire patienter les concurrents avant la remise des prix du dimanche, un stand de crêpes est pris d'assaut toute la journée du samedi, relayé par celui des huîtres le dimanche.

La nouveauté 2007 sur ce stade à la pelouse impeccable était la répartition des épreuves sur trois terrains : un sera plus spécifiquement dévolu aux évolutions des chiens engagés en 3ème degré. Cette nouveauté allait de pair avec une autre : c'était un juge étranger qui avait le privilège de départager les concurrents, un juge norvégien en l'occurrence, pour donner un avant-goût des parcours qui pourront être posés par lui au championnat du monde d'Hamar fin septembre.

Les nouveautés ne s'arrêtaient pas là : pour faciliter la tâche des juges et pour limiter les risques d'erreur ou de contestation, un deuxième juge était adjoind à celui qui avait dessiné le

parcours afin de contrôler les descentes de passerelle : une innovation réclamée depuis longtemps, et donc très appréciée. Ce type de jugement deviendra la règle sur toutes les finales, bravo et merci à la CNEAC !

Dès le samedi matin, par un temps un peu frais mais somme toute agréable, les premiers concurrents du 3ème degré se sont élancés sur le parcours de M. Sommer. Ses parcours en ont surpris plus d'un, par un tracé très différent de ce qu'on peut trouver généralement en France. Le ton était donc sonné dès la première manche, avec des espoirs de podium qui s'envolaient déjà... Mais on retrouvait malgré tout déjà aux meilleures places quelques-uns de ceux qui allaient figurer sur le podium... A noter aussi, pour cette manche-là comme pour les deux autres, beaucoup de dépassements de temps sans les équipes du 3ème degré... Quoiqu'il en soit, cela a donné un très beau spectacle, qui a enthousiasmé le public.

Pendant ce temps-là, les 2ème degré étaient aussi au travail, sur le terrain de Pascale Crespel pour les catégories A, B et D, et celui d'André Erdos pour la catégorie C. Les parcours



LES PODIUMS DE DINARD

les 3 premiers

COUPE DE FRANCE

2^{ème} degré

CATÉGORIE A

- 1 Upsy U'go, Schipperke à Martine Bernard (Roquebrune)
- 2 Teddy, Pinscher Nain à Serge Nicoli (Isle Jourdain)
- 3 Uppercut, Ter.Cairn à Anthony Fauconnot (Montluçon)

CATÉGORIE B

- 1 Sharly, Shetland à Bernard Wittner (Lutterbach)
- 2 Rita, type Schnauzer à Vanessa Chartrain (Marcoussis)
- 3 P.J., B.Pyr à Roxane Cousin (Cannes)

CATÉGORIE C

- 1 Norway, BBT à Daniel Vollet (Dieppe)
- 2 Print, BBT à Christophe Mahoudeaux (Dieppe)
- 3 Punch, BBT à Myriam Laini (Roquebrune)

CATÉGORIE D

- 1 Thai, Bouv.Bernois à Julie Benucci (Val de Metz)
- 2 Bahia, Cao Fila San Miguel à Christelle Nicolaizeau (La Roche S/ Yon)
- 3 Vasco, Cane Corso à Mélanie Riff (Girlenhirsch)

3^{ème} degré

CATÉGORIE A

- 1 Rosco, Shetland à Nathalie Butteux (St Roch)
- 2 Uranium 235, Cav.KC à Aude Muller (Orchies)
- 3 Uldrax Brown, Caniche à Jacques Labarre (Bergerac)

CATÉGORIE B

- 1 Regate, Border à Cécile Anderbourg (Thionville)
- 2 Udine, Epagneul Breton à Ingrid Traversaz (St Genix Guiers)
- 3 Thor, Shetland à Patrick Servais (Estoublans)

CATÉGORIE C

- 1 Reac, Border à Didier Guimard (Nantes)
- 2 Tao, Border à Frédéric Durand (Toulouse Veto Ag.)
- 3 Phidjy, Border à Christelle Bouillot (Riom)

CATÉGORIE D

- 1 Sandy, Rott à Ludovic Lebouc (Valognes)
- 2 Sweety, Cao Fila San Miguel à Karine Arbouin (Guiscriff)
- 3 Tyson, Rott à William Kopp (Ham S/S Varsberg)

CHAMPIONNAT DE FRANCE

2^{ème} degré

CATÉGORIE A

- 1 Orcky, Schnauzer Nain à Dominique Durand (Cholet)
- 2 Nizoral, Cav.KC à Laurence Page (Courcelles)
- 3 Tornade Bi, Shetland à Anne Ludry (Wittenheim)

CATÉGORIE B

- 1 Sharly, Shetland à Bernard Wittner (Lutterbach)
- 2 Rita, type Schnauzer à Vanessa Chartrain (Marcoussis)
- 3 P.J., B.Pyr à Roxane Cousin (Cannes)

CATÉGORIE C

- 1 Print, BBT à Christophe Mahoudeaux (Dieppe)
- 2 Ulkane, Beauc à David Mouchy (Migennes)
- 3 Rhodes, Border à Lysiane Scion (Toul)

CATÉGORIE D

- 1 Thai, Bouv.Bernois à Julie Benucci (Val de Metz)
- 2 Bahia, Cao Fila San Miguel à Christelle Nicolaizeau (La Roche S/ Yon)
- 3 U'Sumo, Cane Corso à Malika Lavieille (Gieville)

3^{ème} degré

CATÉGORIE A

- 1 Rosco, Shetland à Nathalie Butteux (St Roch)
- 2 Uranium 235, Cav.KC à Aude Muller (Orchies)
- 3 Uldrax Brown, Caniche à Jacques Labarre (Bergerac)

CATÉGORIE B

- 1 Regate, Border à Cécile Anderbourg (Thionville)
- 2 Udine, Epagneul Breton à Ingrid Traversaz (St Genix Guiers)
- 3 Thor, Shetland à Patrick Servais (Estoublans)

CATÉGORIE C

- 1 Reac, Border à Didier Guimard (Nantes)
- 2 Tao, Border à Frédéric Durand (Toulouse Veto Ag.)
- 3 Pat, Border à Lucienne Mignot (Peronnas)

CATÉGORIE D

- 1 Sandy, Rott à Ludovic Lebouc (Valognes)
- 2 Sweety, Cao Fila San Miguel à Karine Arbouin (Guiscriff)
- 3 Tyson, Rott à William Kopp (Ham S/S Varsberg)



dessinés étaient certes plus conformes à ce que les agilitistes peuvent rencontrer chaque dimanche, mais nos juges n'avaient néanmoins pas oublié qu'il s'agissait du championnat de France, supposé accueillir les meilleures équipes : il a donc fallu affronter moult pièges, aspirations et autres « gâteries » concoctées par nos chers juges ! Tout cela à prendre en compte en plus du stress, bien évidemment ! Le spectacle était donc bien présent au rendez-vous là aussi, même s'il était difficile de suivre tout le monde en courant entre les trois

terrains.... Exercice difficile aussi pour les concurrents qui avaient sélectionné plusieurs chiens dans des catégories différentes.... Si un ordre de passage était prévu pour la première épreuve, les suivantes devaient se faire dans l'ordre inverse du classement. Quelques soucis du côté du secrétariat informatique ont un peu retardé l'affichage, occasionnant quelques angoisses supplémentaires aux concurrents. Tout est heureusement rentré très vite dans l'ordre. Mais cela démontre bien toute l'importance que

peut avoir le secrétariat, et toute l'attention qu'il faut lui accorder, tant de la part de ceux qui y travaillent dans l'ombre, que de celles des concurrents qui doivent respecter la tranquillité de ce lieu et en préserver la concentration.

Et c'est sous un grand soleil que l'après-midi du samedi était consacré aux épreuves de jumping, avec toujours M. Sommer pour les 3^{ème} degré, et, pour les 2^{ème} degré, Pascale Crespel pour la catégorie B, Michel Durieux pour les catégories A et D, et enfin Serge Rafin pour la catégorie C. Là encore, des parcours rapides, techniques, dignes d'un championnat. Avec là encore des chausse-trapes fatales à plus d'un....

Laissons passer la nuit, et profitons-en pour faire un point sur l'environnement de ce championnat de France d'agility 2007 : j'ai parlé des stands de crêpes ou d'huîtres, mais le village commercial ne se bornait pas à cela ! Le chaland musait d'un stand à l'autre, au gré de ses envies ou de sa fantaisie, pour s'adonner à la gourmandise (encore !!!) avec des bonbons, pour admirer les œuvres d'artistes peintres, pour choisir des verres, tasses, mugs ou autres accessoires à l'effigie de leur compagnon à quatre pattes favori, ou encore découvrir Dinan et sa région grâce aux informations touristiques, mais aussi, pour ceux qui étaient tentés par une nouvelle voiture, le stand d'un concessionnaire automobile. La Maison Familiale et Rurale de Guilliers était là aussi, car elle a pour spécialité les métiers canins et de l'animalerie. Sans oublier les stands d'alimentation canine, avec notamment Royal Canin, sponsor officiel. Mais parler de l'environnement, c'est aussi parler des « commodités » : vastes, elles étaient maintenues en état de propreté par Virginie, très souriante et aimable pendant ces deux jours malgré un rôle très ingrat, bravo et merci donc à elle.

Pour revenir à la compétition, le dimanche était consacré à la troisième manche, deuxième parcours d'agility, toujours jugé par M. Sommer pour les 3^{ème} degré, et, pour les 2^{ème} degré, par Michel Durieux pour la catégorie C, André Erdos pour la catégorie A, Serge Rafin pour les catégories B et D. Et cette troisième manche a modifié la donne pour beaucoup de concurrents, en 2^{ème} degré.....



Avant la remise des prix, pour faire patienter tout le monde, Guy Deshaies, Capitaine de l'Equipe de France 2007, présentait ceux qui iront à Hamar, en Norvège, défendre nos couleurs lors du championnat du monde. Et il les présentait « en action », sur deux parcours dessinés là encore par M. Sommer. Tous s'en sont donné à cœur joie, pour le plus grand plaisir du public qui n'a pas boudé son plaisir et a applaudi et encouragé cette équipe avec beaucoup de chaleur, en souhaitant qu'ils permettent à la France de renouer avec les joies des podiums.

Certains membres de cette équipe de France figuraient d'ailleurs sur les podiums de ce championnat de France 2007: en catégorie A, Nathalie Butteux et son Shetland Rosco gagnent le championnat, tandis que Patrick Servais et son Shetland Thor finissent 3ème à la coupe, alors qu'en C, Frédéric Durand et son Border Collie Thao s'octroient le doublé de la deuxième marche du podium de la coupe et du championnat.

Quelques réflexions sur les mieux classés de ce championnat..... On retrouve quelques habitués des podiums, nationaux ou internationaux : Didier Guimard, double vainqueur de la coupe et du championnat avec son Border Collie Réac, un « vieux de la vieille » qui a déjà connu des heures de gloire et revient sur le devant de la scène avec toujours autant de gentillesse et de modestie ; Aude Muller et son Cavalier King Charles Uranium 325 (Aude plusieurs fois sélectionnée en équipe de France, et détentrices de plusieurs podiums nationaux) ; Christelle Bouillot et son Border Collie Phidjy, Championne du monde en 2004, 3ème à la coupe et 4ème au championnat. Quelques grands noms de l'agility se



classent aussi très honorablement, comme Sylvain Jacquemin avec la toujours en forme Mira, son Berger des Pyrénées à l'impressionnant palmarès national et international, 4ème à la coupe et au championnat ; Nathalie Schoondermark et sa Border Thessie, Nathalie plusieurs fois membre de l'équipe de France et Thessie qui a fini 6ème au championnat du monde 2006 conduite par Sylvain Jacquemin ; Estelle Bonafini et son Border Collie Shark, toujours présente dans les meilleures places lors des grands finales.

Parmi les races, je ne peux résister au plaisir personnel de saluer les performances deux Beagles, chiens trop rares en agility : Ronflo, à Amanda Frison, qui finit 5ème à la coupe et au championnat en 3ème degré, et Onyx, à Cyrille Dervau, qui a fait la course en tête sur les deux premières épreuves, et qu'une faute sur la troisième prive du podium.... Un grand



bravo aussi à Polène, Cocker Anglais conduit en 3ème degré par Maryvone Malher, 7ème à la coupe et au championnat, et à Uline, Epagneul Breton, autre chien de chasse rare sur les podiums, conduit en 3ème degré également, par Ingrid Traversaz.. Et si les Borders Collies sont les grands vainqueurs de la catégorie C en 3ème degré avec 12 représentants dans les 14 premières places, il faut mentionner la très jolie 7ème place au championnat de Sunshine, le Golden Retriever d'Anne-Maëlle Callec. Et si les Borders Collies se taillaient la part du lion en 3ème degré, ce sont les Bergers Belges Tervuerens qui se distinguaient en 2ème degré : trois sur le podium de la coupe, gagnée par Daniel Vollet et Norway, suivi de Christophe Mahoudeaux et Print (tous les deux du club de Dieppe, bravo pour le doublé !), et de Myriam Laini et Punch.

Bravo aux vainqueurs du championnat, bravo aux vainqueurs de la coupe, mais bravo aussi à tous ceux qui ont concouru à Dinard ce week-end-là : il n'y a certes qu'une seule place « intéressante » lors d'une telle compétition, mais faire partie des concurrents est pour beaucoup d'agilitistes un rêve, l'important pour beaucoup était donc de participer !

Ce championnat de France s'est clôturé dans la bonne humeur, il ne reste plus qu'à remercier encore une fois les organisateurs, Daniel Piau, Maryannic Jourden, Pascale Crespel et toute leur équipe : ils ont fait un travail formidable, ils se sont donnés sans compter, connus ou anonymes, ils nous ont fait passer un week-end très agréable dans un cadre magnifique.

Rendez-vous au Touquet pour l'édition 2008 ! ■